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La Visita pastoral a la UPA de A Rúa-Trives-Viana me ha permitido palpar la fe, la sen-
cillez, la sabiduría de la gente del mundo rural. Doy gracias a Dios por ella y por los 
sacerdotes que les sirven.

Los tiempos actuales son unos 
tiempos totalmente nuevos. 

Estamos, como se suele decir, ante un 

cambio de época. No vamos a decir 

si para peor o para mejor. Habrá de 

todo.  Hace cincuenta años ya se ha-

bían producido y se adivinaban gran-

des cambios y la Iglesia era conscien-

te de que tenía que afrontarlos y dar 

una respuesta adecuada. El Espíritu 

Santo, que nunca la abandona, susci-

tó el gran Concilio Vaticano II. Por 

desgracia aún quedan nostálgicos que 

no han sabido valorarlo ni aceptarlo. 

Ni ponerlo en práctica.

Ahora la Divina Providencia nos 
ha dado al Papa Francisco, inspirán-
dole una nueva fórmula acorde con 
las nuevas circunstancias: el Sínodo 
de la Sinodalidad, en el que pueda 
participar todo el Pueblo de Dios. A 
nosotros se nos dio la oportunidad de 
participar en la fase diocesana. Des-
pués se ha pasado a la fase continen-
tal. Y ahora tendrá lugar una nueva 
fase en Roma, en el mes de Octubre. 
Pues bien, acaba de publicarse el lla-
mado Instrumento de Trabajo (Ins-
trumentum laboris). 

En él se hacen muchas preguntas, a 
las cuales habrán de dar respuesta el 

Papa y los obispos, después de haber 
escuchado al Pueblo de Dios. No ig-
noramos que este sínodo ha tenido y 
seguirá teniendo muchos detractores, 
los cuales parecen ignorar que el Espí-
ritu Santo sigue animando y guiando 
a la Iglesia. Pero nosotros no podemos 
caer en la tentación de cortar las alas 
al Espíritu. Tampoco debemos apresu-
rarnos a inventar soluciones que aún 
no se han dado. Pero, una vez refren-
dadas por el legítimo magisterio de la 
Iglesia, hemos de acogerlas   con sere-
nidad.
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PRESENTACIÓN MEMORIA 
ANUAL 2022

Cáritas Diocesana de Astorga ha presentado 

la Memoria Anual correspondiente al periodo 

de 2022 en la que destacan la puesta en marcha 

de Cáritas en 9 de las 11 Unidades Pastorales 

de la Diócesis.
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Queridos hermanos y hermanas, ¡buenos días!
Deseo expresar mi gratitud a cuantos, en los días de mi ingreso 

en el Policlínico Gemelli, me han manifestado afecto, preocupa-
ción y amistad, y me han asegurado el apoyo de la oración. Esta 
cercanía humana y espiritual ha sido para mí de gran ayuda y con-
suelo. ¡Gracias a todos, gracias a vosotros, gracias de corazón!

Hoy, en el Evangelio, Jesús llama por nombre y envía a los doce 
Apóstoles. Al enviarles, les pide que anuncien una sola cosa: «Id 
proclamando que el Reino de los Cielos está cerca» (Mt 10,7). Es 
el mismo anuncio con el que Jesús inició su predicación: el reino 
de Dios. Y esta no es una noticia entre las otras, sino la realidad 
fundamental de la vida: la cercanía de Dios, la cercanía de Jesús.

De hecho, si el Dios de los cielos está cerca, nosotros no estamos 
solos en la tierra y en las dificultades tampoco perdemos la fe. Esto 
es lo primero que hay que decir a la gente: Dios no es distante, 
sino que es Padre. Dios no es distante, es Padre, te conoce y te 
ama; quiere tomarte de la mano, también cuando vas por senderos 
empinados y difíciles, también cuando caes y te cuesta levantarte 
y retomar el camino; Él, el Señor, está ahí, contigo. Es más, a me-
nudo en los momentos en los que eres más débil puedes sentir más 

fuerte su presencia. ¡Él conoce el camino, Él está contigo, Él es tu 
Padre! ¡Él es mi Padre! ¡Él es nuestro Padre!

Nos quedamos en esta imagen, porque anunciar a Dios cercano 
es invitar a imaginarse como un niño, que camina de la mano del 
padre: todo le parece diferente.

Anunciar que Dios está cerca. ¿Pero cómo hacerlo? En el Evan-
gelio Jesús aconseja no decir muchas palabras, sino realizar mu-
chos gestos de amor y de esperanza en el nombre del Señor «Curad 
enfermos – dice - resucitad muertos, purificad leprosos, expulsad 
demonios. Gratis lo recibisteis: 
dadlo gratis» (Mt 10,8). Este es el 
corazón del anuncio: el testimonio 
gratuito, el servicio. Os digo una 
cosa: a mí me dejan siempre per-
plejos los “parlanchines”, con su 
mucho hablar y no hacer nada.

Y ahora rezamos a María, que 
nos ayude a sentirnos amados y a 
transmitirnos cercanía y confianza.
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El Evangelio de San Juan comien-
za diciendo que “al principio era 

la Palabra”, pero recuerdo haber leído un 
poema que se titulaba “al principio era el 
silencio”. En realidad no son incompati-
bles ambas expresiones, porque el silencio 
de Dios no significa ausencia. Los grandes 
acontecimientos de la historia de la histo-
ria del mundo y de la humanidad trans-
curren en silencio. La semilla que cae en 
tierra y va germinando en silencio, no es 
ruidosa, y parece que no cambia de un día 
para otro. Es un silencio creador. La oración 
más importante no es solamente aquella 
que se manifiesta en múltiples palabras, 
sino aquella que transcurre también en si-
lencio, ya sea como oración contemplativa 
o como una forma de estar ante el Señor, 
manifestándole nuestros sentimientos sin 
pronunciar palabras.

Hoy día, incluso cuando hablamos mu-
cho de Dios, y decimos de él cosas inapro-
piadas,  vemos que Dios permanece calla-
do, que aparentemente no dice nada ante 
las injusticias y ante los males del mundo, 
ante nuestros propios pecados. Y, sin em-

bargo, Dios está actuando constantemen-
te, está pendiente de todos y cada uno de 
nosotros. Eso sí, respeta nuestra libertad y 
contempla  con dolor cómo los hombres se 
destruyen unos a otros, cómo hay guerras, 
injusticias… Alguien podría preguntarse 
por qué Dios no interviene  por qué Dios 
no interrumpe la maldad del ser humano. 
Dios permanece en silencio, pero al mismo 
tiempo habla, aunque a veces nosotros no 
lo queramos escuchar. Por supuesto, habla 
a través de la Sagrada Escritura. Tenemos 
que acostumbrarnos a leerla a escucharla 
sin prejuicios, mirando lo que nos pide a 
cada uno de nosotros en cada momento, 
pero también habla a través de los acon-
tecimientos a través de nuestra conciencia 
cuando nosotros somos conscientes de los 
acontecimientos buenos y malos, de los 
males que hay en el mundo, de los fallos 
de nuestra sociedad. Dios nos está dicien-
do: tú tienes que hacer algo por cambiar 
esta situación, tú no puedes permanecer 
indiferente.  Nos viene a la memoria el 
relato que cuenta que un señor vio a una 
niña que caminaba por la calle andrajosa, 

hambrienta y triste. Elevando la mirada al 
cielo aquel Señor exclamó: Dios, ¿cómo es 
que no haces algo por esta niña? Añada la 
leyenda  que Dios le dijo: Te hecho a ti. 
Y entonces aquel hombre se hizo cargo de 
ayudar a aquella niña que estaba pasando 
tanta necesidad.

Hay un silencio muy significativo en la 
vida de Jesús en el momento de su pasión 
cuando ante las preguntas del Sumo Sacer-
dote no quiso contestar. Aparentemente 
Jesús era un fracasado. El tiempo diría que 
no lo era, y el tiempo también nos conven-
cerá de que merece la pena fiarse de Dios. 
Él ahora observa nuestras peleas, nuestros 
pecados, nuestros egoísmos... Pero esta 
vida es un segundo comparado con la eter-
nidad, Al fin y al cabo él es el que tiene la 
última palabra, no tiene prisa. Algún día 
nos daremos cuenta de que el silencio de 
Dios no significa ausencia, no significa que 
no esté haciendo nada o que no se entere 
de nada. Tal vez deberíamos nosotros hacer 
más silencio para escucharle.

Máximo Álvarez Rodríguez

LA VIÑA DEL SEÑOR El Silencio de Dios

Papa Francisco ÁNGELUS Domingo, 18 de junio de 2023
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BENDITO EL QUE VIENE EN NOMBRE DEL SEÑOR
El domingo, 25 de junio, en el santuario de Ntra. Sra. 

de las Ermitas, tuvo lugar la clausura oficial de la Visita 
pastoral a la Unidad Pastoral (UPA) de A Rúa-Trives-Via-
na que había comenzado el día 15 de enero de este mismo 
año con una celebración solemne en Fontei ( A Rúa). El 
acto se desarrolló en tres momentos: el rezo del rosario, 
la celebración eucarística y la convivencia final con comu-
nicación de experiencias. Asistieron prácticamente todos 
los sacerdotes, excepto algún convaleciente, a los que se 
sumaron así mismo los vicarios y el secretario-canciller del 
obispado. También participaron numerosos laicos llegados 
de las distintas parroquias de la UPA.

A lo largo de casi seis meses, acompañado por el vicario 
de pastoral y por el párroco respectivo, he recorrido las 
170 parroquias que forman la Unidad, seis de ellas prác-
ticamente vacías. A todas ellas he acudido con el deseo 
de fortalecer la fe, la esperanza y la caridad, acrecentar la 
conciencia eclesial, y saludar, conocer y mostrar la cercanía 
de la Iglesia a estas gentes que llenan de vida esta parte de 
la España deshabitada y envejecida.

Se trataba de la primera Visita pastoral sistemática que 
realizo a una UPA de la Diócesis. Hace 19 años la reali-
zó Mons. Camilo Lorenzo, orensano de origen, obispo que 
pastoreó esta Iglesia particular durante 20 años (1995-
2015). Las casi mil parroquias que componen la Diócesis 
hacen difícil una presencia frecuente del obispo, pero su 
cuidado pastoral lo realizan los presbíteros, sus colabora-
dores inmediatos. Precisamente, pude constatar con ale-
gría el cariño de esta gente hacia sus sacerdotes; también 

la comprensión, pues se hacen cargo de la dificultad que 

supone atender un número tan elevado de parroquias, en 

un territorio tan sinuoso, y con distancias tan grandes.

 La distancia en el tiempo, junto con la lejanía a la 

sede episcopal y la condición de ser una de las zonas más 

rurales de la Diócesis fueron las principales razones que me 

movieron a comenzar precisamente en esta UPA la Visita 

pastoral. De esta manera, he querido emular la preferencia 

de Jesucristo por lo humilde y sencillo y la opción ecle-

sial por lo que, aparentemente, tiene una menor relevancia 

desde el punto de vista pastoral en razón del número de 

fieles cristianos. 

Al concluir el periplo por este territorio, doy gracias a 

Dios por haberme permitido celebrar la Eucaristía en co-

munidades deseosas de encontrarse con él. Doy gracias a 

Dios por haber podido proclamar su Palabra ante personas 

hambrientas de luz, consuelo y esperanza. Le agradezco se 

me mostrara en los enfermos, alguno de ellos postrado en 

una cama desde hace años y con la capacidad de comunica-

ción muy limitada. Recuerdo a la señora Rosa, de Punxei-

ros, su mirada despierta, su fe manifiesta en la plegaria, su 

vitalidad a pesar de sobrepasar los noventa años. Como la 

cuidadora nos hizo saber, había sido la primera mujer en 

conducir un tractor en la zona. Quien tuvo, retuvo.

Doy las gracias también a los fieles de las distintas pa-

rroquias. El saludo, la acogida y el diálogo a la puerta de la 

Iglesia nos han brindado momentos verdaderamente her-

mosos. Me quedo con su sencillez, su hospitalidad, su sabi-

duría. Venía con el propósito de afianzar su fe, y la mía se 

ha fortalecido. Me voy con la mente y el corazón cargados 

de presencias y gratitud.

Y, como no, agradezco fervientemente a los sacerdo-

tes su entrega y servicio generoso. Su escaso número y la 

perspectiva vocacional nos preocupan a todos. Pidamos al 

dueño de la mies que envíe obreros a su mies. Esforcémo-

nos también en crear condiciones familiares y parroquiales 

favorables para que puedan florecer. Trabajemos así mismo 

para mejorar el funcionamiento en red, como UPA. Al Se-

ñor se lo encomendamos por la intercesión de Ntra. Sra. de 

las Ermitas. Amén.
+ Jesús, Obispo de Astorga
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CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

Venía con el propósito de 
afianzar su fe, y la mía se ha 
fortalecido.

Pude constatar con alegría el 
cariño de esta gente hacia sus 
sacerdotes.
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El pasado 18 de junio, en el Santuario de los Remedios de 
Otero de Sanabria, y con ocasión de la Fiesta de la Familia, tuvo 
lugar la Asamblea Fundacional de la UPA de Sanabria presidida 
por el Vicario General D. Fco. Javier Gay.

La tarde comenzó con un concierto a cargo del cantautor D. 
Rogelio Cabado acompañado por su esposa y sus tres hijas. A 
continuación, se celebró la Asamblea Fundacional de la UPA 
de Sanabria con la constitución del Consejo Pastoral de la UPA, 
en la cual los miembros del Consejo realizaron la Profesión de 
Fe ante el Vicario General. Tras ello el Vicario General presen-
tó el Plan Pastoral de la UPA, elaborado por los responsables 
de los diferentes sectores pastorales, exponiendo los objetivos 
fundamentales de los mismos. Con ello se dio por constituida la 
Unidad Pastoral de Sanabria.

En este importante acto estuvieron presentes la mayoría de 
los sacerdotes de la UPA junto a los miembros del Consejo, res-
ponsables de los diferentes sectores pastorales, fieles y familias 
participantes en este día festivo.

La tarde finalizó con la participación de todos los asistentes 
en un ágape fraterno.

“Encomienda tu camino al 
Señor y  él actuará”  (Sal 37,5)  es 
el lema de la Jornada de responsa-
bilidad en el tráfico que la Iglesia 
en España celebra el  primer do-
mingo de julio, este año el día 2. 

El departamento de Pastoral de 
la carretera  promueve desde hace 
muchos años esta Jornada coin-
cidiendo  con el inicio de los des-
plazamientos masivos por las va-
caciones de verano y próxima a la 
festividad del  patrón de los con-
ductores y transportistas, San Cris-
tóbal, el 10 de julio.

El mensaje de este año es una in-
vitación a cada uno de los conduc-
tores para antes de iniciar el viaje 
rezar unos momentos al Señor para 
poner en sus manos “vuestro cami-
no con la seguridad de contar con 
su ayuda”.  La oración, “además de 
ponernos en relación con Dios, esti-
mula nuestra responsabilidad”.  

Los obispos de la Subcomisión Episcopal para las Mi-
graciones y Movilidad humana recuerdan que  la Jorna-
da de Responsabilidad en el tráfico tuvo sus inicios en 
el Día de Oración  por la carretera  que se instauró en 
1970 por los muchos accidentes y muertos que había en 
la carretera. El propósito de este día, explican, era pedir 
la ayuda de Dios para todos los que viven, viajan y mue-
ren en carretera y ayudar a despertar en todos el sentido 

de responsabilidad cristiana en el 
tráfico. 

Los Obispos recuerda que: “Una 
forma sencilla de orar es hacer la 
señal de la cruz un gesto sencillo, 
pero de un gran significado de fe”. 
El padrenuestro, la Salve, el Ánge-
lus, o el rosario son otras oraciones 
que rezamos a lo largo de nuestras 
vidas en ocasiones y circunstancias 
muy diversas. “Y, ¿por qué no?, 
también cuando viajamos las pode-
mos rezar”.

Los obispos y el departamento de 
Pastoral de la carretera celebran que 
cada vez más conductores tengan 
presentes la oración del conductor, 
la del Cristo de la Carretera, la de la 
Virgen de la Prudencia o San Cris-
tóbal. También les complace saber 
que en muchos vehículos y camio-
nes van colgados signos religiosos o 
llevan imágenes de algún santo de 

la devoción del conductor.

“Si estos signos religiosos en el interior o exterior de 
nuestros vehículos nos ayudan a rezar y elevar nuestro co-
razón a Dios, benditos sean todos ellos” comentan. Rezar 
para tener un buen viaje “nos estimula a poner los cinco 
sentidos para conducir con responsabilidad y en las debi-
das condiciones”. Y “creer en el Señor, amigo de la vida 
(Sab 11,26), exige de nosotros cuidar de esta, la nuestra y 
la de los demás, con todo mimo y dedicación”.

Domingo 2 julio de 2023

CELEBRACIÓN DE LA ASAMBLEA FUNDACIONAL 
DE LA UPA DE SANABRIA

JORNADA DE RESPONSABILIDAD EN EL TRÁFICO QUE SE    
CELEBRA EL 2 DE JULIO

ACTUALIDAD DIOCESANA

 Momento durante la celebración de la Asamblea Fundacional

 Cartel Jornada de Responsabilidad en el tráfico. 
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ACTUALIDAD DIOCESANA

En la mañana del 20 de junio, en la sala de reuniones 
del Obispado de Astorga tuvo lugar una rueda de pren-
sa en la que, desde Cáritas, han presentado la Memoria 
Anual correspondiente al año 2022. Es el documento 
más importante con el que trabajan en Cáritas ya 
que en él se recoge toda la actividad, los programas 
y los retos.

Comenzó hablando el Obispo D. Jesús Fernández 
quien comparó con una parábola la indiferencia que hay 
a la hora de ayudarnos los unos a los otros y recordó el 
lema que este año Cáritas ha propuesto para su campaña 
“Tú tienes mucho que ver.” Recordaba que en la so-
ciedad en la que estamos acostumbrados a vivir en una 
cultura de consumo, producción y por último término 
también del negocio, fácilmente estamos acostumbrados 
a vivir solo la parte bonita de la vida, pero también tiene 
una parte amarga y triste. “No podemos cerrar los ojos, 
apartar la mirada y pasar de largo ante tantas personas 
que sufren pobreza y exclusión” decía. 

8600 usuario experimentaron con alegría la ayu-
da recibida por nuestra Cáritas Diocesana, presente 
en 9 de las 11 Unidades Pastorales que configuran 
nuestra iglesia particular. 

El Sr. Obispo agradeció a todos los voluntarios, traba-
jadores, socios e instituciones que están trabajando para 
llevar a cabo cada uno de los proyectos, pero recordó que 
se necesitan más voluntarios.

El Delegado Diocesano D. Francisco Turrado explicó 
la mirada cuidadora de Cáritas en esta Memoria 2022. 
Está configurada en 4 miradas que se fijan en la compleja 
realidad del Ser y Hacer de Cáritas. 

Se centró en la cuarta mirada que hace referencia a 
la mirada de Cáritas a sí misma, en dos acciones muy 
determinantes. La auditoría interna, en la que han sido 
acompañados por técnicos de Cáritas España, donde tras 
este trabajo ha supuesto conocer la fortaleza y necesida-
des y tras ello poder ponerse retos de futuro. La segunda 
acción se ha visto reforzada con la campaña iniciada en 
2019 de sensibilización de Cáritas se ha concretado más 
con la formación de una estructura pastoral diocesana en 
las Unidades Pastorales con la creación de los equipos de 
Cáritas. 

Dña. Inmaculada del Peso, Directora de Cáritas, se 
centró en las otras 3 miradas. La primera en el territorio 
diocesano, la segunda en el universal y la tercera la cola-
boración con otras instituciones.

A nivel diocesano el reto estaba en la constitución 
de equipos de trabajo constituidos en las UPAs de 

la Diócesis. Estos equipos lo que han constatado es que 
ha habido un ligero descenso de las personas que se han 
acercado, sin embargo, en alguna UPAs han notado un 
aumento en la demanda de alimentos, ayudas de distin-
tos tipos y se detecta que el trabajo es precario y escasea. 
Este programa lleva una inversión de 493.472,37€ un 
35% más que en el 2021. No porque haya más usuarios 
si no porque los costes han subido. Para este proyecto se 
han invertido 135.780,28 procedentes de subvenciones 
y Cáritas ha puesto 357.692,09.  

En el programa de promoción y prevención, atención 
a las personas con escasos recursos, programa de empleo, 
infancia y mujer, así como los centros que tienen la Re-
sidencia Hogar 70, el centro residencial Las Cinco Llagas 
y la Casita de San José y los trabajos a beneficio de la 
comunidad. En todos ellos la inversión que se ha llevado 
a cabo es de 2.668.456,80 de los cuales 459.871,31€ 
provienen de subvenciones y 134.862,01€ son fondos 
propios de Cáritas más lo que aportan los usuarios.

En la mirada de la dimensión universal la memoria re-
coge Kilela Balanda en el Congo que lo que están llevan-
do a cabo es la potabilización del agua y la escolarización 
y en Ucrania con la campaña de Emergencia de Ayuda 
a Ucrania por motivos de la guerra con una inversión 
de 275.000€ y unos 10.000€ destinado a becas para el 
Seminario de Venezuela.

Con lo que respecta a la mirada con otras instituciones 
formamos parte de San Genadio y Formación Cals ambas 
se encuentran en Ponferrada.

Destacó que el número de socios ha disminuido y el 
número de donantes también, pero a través de las cam-
pañas se ha notado un crecimiento importante y creen 
que mucho motivado por la guerra de Ucrania.

Domingo 2 julio de 2023

PRESENTACIÓN MEMORIA ANUAL DE CÁRITAS 2022

ACTUALIDAD DIOCESANA

Momento durante la rueda de prensa.
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D. HERMINIO 
GONZÁLEZ MARTÍNEZ, 
Arcipreste del Bierzo y 
Director de la EDEU.

P.: ¿Qué tal fue el En-
cuentro Diocesano en Vi-
llafranca?

R.: Fue un día muy hermo-
so. Queremos poner en valor 
la labor pastoral de la Dió-
cesis en su recorrido por las 
Upas y las parroquias y desde 

las distintas Delegaciones, y vivir un día de convivencia 
diocesana. Lo desarrollamos en cinco momentos: el de 
la evaluación y el testimonio, la Eucaristía presidida por 
nuestro Obispo y compartida por todos los agentes pas-
torales, la comida fraterna, la sobremesa con la magia y la 
sonrisa y un momento final para peregrinar con María. La 
sensación fue muy positiva, de vivir la alegría del Espíritu, 
de compartir experiencias y ánimos, de sentirnos Iglesia 
de Cristo. 

P.: ¿Cómo ha ido este curso en las EDEUs?

R.: Siempre se puede mejorar y tenemos esa intención, 
por sumar a más, por dar más calidad, por ampliar hori-
zontes; pero creo que el camino que se ha abierto en la 

Diócesis de caminar por la misma senda de oración y for-
mación desde la sinodalidad, es muy positivo. 

P.: ¿Se ha puesto en marcha en las 11 Unidades 
Pastorales?

R.: Si, aunque a distinto ritmo y con distintos niveles, 
unidad en la diversidad. En 8 Unidades Pastorales se ha 
escogido una de las tres áreas y en las otras tres se han 
hecho grupos de las tres áreas: liturgia, evangelización y 
caridad. 

P.: ¿Cómo será el próximo curso para la EDEU?

R.: Pretendemos, como habíamos quedado en la reu-
nión de diciembre, que las ocho Upas que dieron un área 
impartan otra el próximo curso; para las otras tres quere-
mos ofrecer formación en distintos campos: catequistas, 
moderadores de celebraciones, voluntarios de Cáritas y 
revisión de vida desde la Acción Católica; pero está sin 
decidir, tendremos que reunirnos con el Obispo y valorar 
y ofrecer lo mejor. 

P.: ¿Cuántas personas han participado en las 
mismas?

R.: Más de 350 personas completaron los dos cursos de 
la EDEU y recibieron el pasado sábado en Villafranca de 
manos de nuestro Obispo el diploma.

HABLAMOS CON... 

Con ocasión del nombramiento de Santa Teresa de Je-
sús como Amiga Mayor de la Catedral 2023 en la reu-
nión llevada a cabo por la Junta Directiva de la Asociación 
Amigos de la Catedral de Astorga el pasado 2 de marzo, 
han decidido “obsequiar” a la Santa encargando varias in-
tervenciones reparadoras sobre la imagen que preside el 
retablo teresiano.

Aunque el estado general de la imagen es bastante acep-
table, con los trabajos encargados pretenden devolver a la 
escultura tanto su integridad física y material como estéti-
ca. Abordarán la restauración de algunos elementos perdi-
dos de la misma, como son varias falanges de dos dedos de 
la mano derecha, así como la pluma de escribir que origi-
nalmente debió portar en esa mano. Este último elemento 
lo reproducirán en madera tallada policromada, iconográ-
ficamente sería el vínculo entre la “inspiración divina” re-
presentada por la paloma y el libro donde quedaría refleja-
da su doctrina y que la Santa sujeta en la mano izquierda.

Teniendo en cuenta que la superficie de la obra muestra 
un estrato importante de suciedad adherida procederán a 
una limpieza suave del polvo y humo de las velas acumula-

do, que en algunas 
zonas como la cara 
y las manos dan 
visión distorsiona-
da de la policromía 
original.

Para la ejecución 
de estas actuacio-
nes la Asociación ha 
confiado a la empre-
sa Proceso Arte 8 
la ejecución de los 
mismos, cuyo pro-
yecto fue enviado 
a la Comisión de 
Patrimonio para su 
perceptiva aproba-
ción.

RESTAURACIÓN IMAGEN CENTRAL DEL RETABLO DE SANTA TERESA 
DE JESÚS DE LA S.A.I. CATEDRAL DE ASTORGA

Imagen de Santa Teresa de Jesús.
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Evangelio: MATEO 10,37-42

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus apóstoles: -El que 
quiere a su padre o a su madre más que a mí, no es digno 
de mí; el que quiere a su hijo o a su hija más que a mí, no 
es digno de mí; y el que no carga con su cruz y me sigue, 
no es digno de mí. El que encuentre su vida la perderá, y el 
que pierda su vida por mí, la encontrará. El que os recibe 
a vosotros, me recibe a mí, y el que me recibe, recibe al 
que me ha enviado; el que recibe a un profeta porque es 
profeta, tendrá recompensa de profeta; y el que recibe a un 
justo porque es justo, tendrá recompensa de justo. El que 
dé a beber, aunque no sea más que un vaso de agua fresca, 
a uno de estos pequeños, solo porque es mi discípulo, en 
verdad os digo que no perderá su recompensa.

COMENTARIO DEL EVANGELIO

El evangelio de hoy nos habla de no anteponer al amor 
de Dios a cualquier otro amor humano, ni siquiera los más 
sublimes como pueden ser el amor paterno o materno o el 
amor filial.

Es verdad que no los está contraponiendo, muy al con-
trario, nos está queriendo hacer ver que el amor a Dios, 
haciendo una opción clara por Jesús, no es un amor más, es 
nuestra opción fundamental, la opción  básica de nuestra 
vida.

Es la fuente del amor, es la fuente de la vida. Tendría-
mos que ahondar en este misterio insondable de la mano 
de San Juan de la Cruz, cuando canta: “Qué bien sé yo la fon-
te que mana y corre, aunque es de noche. Aquella eterna fonte está 
escondida, que bien sé yo do tiene su manida, aunque es de noche”. 
Antes de la fuente no hay nada. Sin el amor que brota de 
esa fuente, no es posible ningún amor.

Tomada la opción fundamental por Cristo, todos los 
demás amores –incluso los  más sagrados–  nos ofrecen 
nuevas dimensiones, se hacen más profundos; pero si estos 
amores intentan suplantar  a la fuente del amor, que es 
Cristo, entonces nos hacemos indignos de él.

Finalmente nos dice Jesús hoy en el evangelio, que el 
camino de la vida es una búsqueda constante, con todo lo 
que conlleva de incertidumbre Por eso nos dice: “El que 
encuentre su vida la perderá, y el que pierda su vida por mí, la 
encontrará”. Cuando creemos haber encontrado la vida y 
creemos tenerla controlada, entonces es cuando la perde-
mos.

Ahora bien, siempre nos encontramos con una  seguri-
dad con la que podemos hacer fuertes, si libremente  op-
tamos por contar con ella y es  la seguridad de sabernos 
conectados a la Fuente, que es Él.

Pío Santos Gullón

LA ACOGIDA CRISTIANA ENRIQUECE A 
QUIEN ACOGE

Son muchas las personas que van dejan huella en noso-
tros en todas las dimensiones y ámbitos de nuestra psico-
logía. Es riesgo es dejarse llevar por la inercia sin darnos 
cuenta de que cada momento de nuestra vida puede ser un 
encuentro con Dios que viene a nosotros, a veces en per-
sonas que no conocemos y hay que acoger cordialmente. 
Acoger y tratarlas  bien no pasa desapercibido a los ojos 
de Dios. Cristo no oculta la implicaciones del amor a ÉL. 
La vida cristiana es un seguir el camino de la VERDAD y 
de la LUZ en un ascenso permanente para alcanzar la san-
tidad. “El que asciende no termina nunca de subir, no se 
alcanza nunca el final de lo que es suceptible siempre de 
perfección” (San Gregorio de Nisa).

1ª Lectura: 2 REYES 4,8-11.14-16a

Pasó Eliseo un día por Sunén. Vivía allí una mujer prin-
cipal que le insistió en que se quedase a comer; y, desde 
entonces, se detenía allí a comer cada vez que pasaba. Ella 
dijo a su marido: -Estoy segura de que es un hombre santo 
de Dios el que viene siempre a vernos. Construyamos en la 
terraza una pequeña habitación y pongámosle arriba una 
cama, una mesa, una silla y una lámpara, para que cuando 
venga pueda retirarse. Llegó el día en que Eliseo se acer-
có por allí y se retiró a la habitación de arriba, donde se 
acostó. Entonces se preguntó Eliseo: -¿Qué podemos hacer 
entonces por ella? Respondió Guejazí: -Por desgracia no 
tienen hijos y su marido es ya anciano. Eliseo ordenó que 
llamase. La llamó y ella se detuvo ante la entrada. Eliseo le 
dijo: -El año próximo, por esta época, tú estarás abrazando 
un hijo.

SALMO RESPONSORIAL 88, 2-3. 16-17.18-19.

2ª Lectura: ROMANOS 6,3-4.8-11

Hermanos: Cuantos fuimos bautizados en Cristo Jesús 
fuimos bautizados en su muerte. Por el bautismo fuimos 
sepultados con Él en la muerte, para que, lo mismo que 
Cristo resucitó de entre los muertos por la gloria del Padre, 
así también nosotros andemos en una vida nueva. Si hemos 
muerto con Cristo, creemos que también viviremos con él; 
pues sabemos que Cristo, una vez resucitado de entre los 
muertos, ya no muere más; la muerte ya no tiene dominio 
sobre él. Porque quien ha muerto, ha muerto al pecado de 
una vez para siempre; y quien vive, vive para Dios. Lo mis-
mo vosotros, consideraos muertos al pecado y vivos para 
Dios en Cristo Jesús. 

Ricardo Fuertes

II -VII-MMXXIIIHOY ES DOMINGO • TIEMPO ORDINARIO 13-A



IMAGEN Y PALABRADomingo 2 julio de 2023 IMAGEN Y PALABRA

CON OJOS NUEVOS
Un viaje a la fe. La autora narra su pro-

pia historia desde que, a los 16 años, uno de 
sus amigos se suicida delante de ella, hasta 
su conversión al catolicismo. Pasando por 
un matrimonio desgraciado (y posterior 
muerte de su exmarido), por su trabajo en 
Nueva York en American Express y como 
promotora de exposiciones artísticas ya de 

vuelta a Roma. Alessandra Borghese, heredera de uno de los 
más ilustres linajes de la nobleza romana, “creía ser fuerte y estar 
segura de mí misma y de mis decisiones. Pero en verdad era frágil, 
estaba confusa y sustancialmente sola, como todos los que, consciente o 
inconscientemente, excluyen a Dios de sus vidas…”. Un encuentro 
casual con una antigua compañera de correrías señaló el cambio 
radical de vida, que le llevó a mirar “con ojos nuevos” todo 
lo que le rodea. El libro fue editado por primera vez en 2006 y 
ésta es la undécima edición; por sus páginas van asomando per-
sonajes como Juan Pablo II, Ratzinger o Teresa de Calcuta, pero 
también Leonardo Mondadori o Mick Jagger. (ED. RIALP)

Templum libri

Valdemerilla es un pequeño pueblo zamorano en plena comarca de la Carballeda, no muy lejos de Mombuey. Nos encontra-
mos ante el típico paisaje de monte bajo en que abundan los robles. Su pequeño templo está muy bien conservado y cuidado, 
con la piedra descubierta en el interior. Su patrono es San Lorenzo, pero celebran también la Virgen de las Nieves.

Valdemerilla

Nombramiento

16 junio 2023

Rvdo. D. Vicente Miguélez Miguélez: 

es nombrado Administrador Parroquial de 

Ábano,  Brañuelas,  Castro de Cepeda,  Culebros,   

Donillas,  Escuredo,  La Veguellina,  Los Barrios de 

Nistoso,  Palaciosmil,  Quintana del Castillo,  Requejo 

y Corús,  San Feliz de las Lavanderas,  Valbuena de la 

Encomienda, Villagatón, Villameca y Villarmeriel.

Valdemerilla


